
Sumario

Editorial
      La Bienaventuranza de la Santidad                                       1
Espacio Administración General
      Guinea…tierra para amar                                                           2
      Comunidad Intercultural de Formación del Noviciado       4
Del Mundo ASC
      Actualizaciones desde Liberia                                                      5
      Seminario: la vida comunitaria ASC                                         6
      Estudiantes del colegio Preciosísima Sangre                  7
      Recordando a Rudy Torrini                                     8     

      Estamos en la “aldea” justa para que crezcan los niños       9            
      En tierra Argentina...                                                                    10
      Un tiempo estivo de discernimiento                                     10
      Tocar las heridas de Jesús                                                      11
Espacio JPIC/VIVAT
      Celebrar la estación de la creación al modo ASC          12
En la Congregación
      Calendario Administración General                                             14
      Cumpleaños: celebramos la vida                                             14
      Volvieron a la casa del Padre                                                     14

E
di

to
ri

al

La Bienaventuranza de la Santidad
Cada bautizado recibió este don: la santidad. Es un 
compromiso que no nos esclaviza y no nos saca 
las fuerzas, sino que nos da la libertad, la alegría 
y la paz. No nos saca fuera del mundo, cerrados 
y replegados en nuestro individualismo, como 
una isla feliz. Es una misión que se nos confía, 
que nos lleva a cotejarnos con las realidades del 
mundo e ir más allá de la razón que a menudo 
quiere explicar todo de Dios o creer, más allá 
de nuestra voluntad y nuestras fuerzas, que 
siempre está Dios que nos dona su misericordia. 
Nuestras fragilidades son instrumento precioso 
de Dios para revelarse.
En la pobreza y el llanto, no vivo como 
desesperado sino como bienaventurado; 
cuando encuentro a una persona que duerme 
en la calle, un joven desorientado, no pienso 
que es un obstáculo para mí o un problema 
que tienen que resolver los demás, sino que, a 
la luz de la fe, reconozco su dignidad de persona 
redimida por la Sangre de Cristo. No me quedo 
en la indiferencia o en delegar, sino que me dejo 
provocar e interpelar. La santidad no es una 
relación intimista con el Señor, que no nos hace 
ver y enfrentar los problemas actuales del mundo 
de hoy, como la inmigración y la genética. Con 
mansedumbre y humildad, me impulsa a salir de 
mí y mis necesidades, creyendo que el problema 

del otro es más grande que el mío.
Estamos llamados con audacia a dar 
respuestas a los desafíos de nuestro tiempo, 
ensuciándonos las manos para ser constructores 
de una humanidad que tenga el sabor de la 
bienaventuranza; a ser hombres y mujeres del 
futuro que nacen a un alba nueva, portadoras 
de una vida y coloreada por el amor y la ternura 
de Dios.

Hna. Mimma Scalera, ASC
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Guinea Bissau fue siempre una realidad que 
quise visitar: un atierra que siempre experimenté 
demasiado “lejos de los ojos”, demasiado lejana 
de los intereses del mundo “civil”. Es una tierra 
que promete fecundidad, que se presenta 
generosa y no hostil, donde la gente todavía 
vive privada de lo necesario y en situaciones a 
menudo de gran pobreza. Es una tierra rica de 
grandes contradicciones, de vida y de muerte, 
de alegría y de sufrimiento, de fertilidad y de 

hambre. Lo que queda impreso en el corazón 
es que, no obstante los muchos desafíos que 
cotidianamente se tienen que enfrentar, la gente 
tiene siempre un motivo para cantar, sonreír, 
bailar, esperar. ¡Es la alegría de los pobres!
Quiero compartir algunos pensamientos 
y sentimientos del tiempo vivido con las 
hermanas de la Fundación Guinea y que estuvo 
marcado por la bendición y la alegría profunda 
de estar juntas.
Fueron días intensos, para mí todo estuvo 
marcado por la novedad y, por lo tanto, traté de 
vivir todo con atención y cuidado, dejando que 
cada cosa encontrase acogida en mí.
La realidad apareció a menudo profundamente 
desafiante… otro mundo, otra cultura para 
acoger y de la cual dejarse evangelizar.
Guinea es algo especial, difícil de explicar. Hay 

lugares que te roban el corazón entrándote 
en los sueños. Bissau, Ingoré y Bula… un viaje 
inolvidable, entre rostros, colores, paisajes 
sin contaminar y muchas ganas de rescate. La 
población de Guinea Bissau cuenta con casi un 
millón y medio de habitantes pertenecientes 
a treinta etnias diferentes. El país vive una 
situación de inestabilidad política y de 
inseguridad social, que acrecientan la pobreza. 
Como en el resto de África, las mujeres realizan 
la mayor parte de los trabajos que permiten a la 
familia vivir y el porcentaje de niños enfermos 
y desnutridos es muy alto; una verdadera plaga 
social… fruto de nuestros sistemas  políticos y 
económicos que crean separaciones siempre 
más netas entre ricos y pobres.
La guerra civil y el desinterés por el bien 
común generaron desconfianza y cansancio 
en la población. La Iglesia trabaja para 
la reconstrucción moral y civil de la vida 
democrática del país y vive el compromiso 
social por los ciudadanos.
Mi pensamiento se detiene en el viaje de regreso 
de Ingoré. Un largo trayecto entre espacios sin 
contaminar y horizontes ilimitados. Pinceladas 
de cielo, arcilla, naturaleza verde, para quedarse 
encantados. Así, el mundo africano se presentó 
a mis ojos en digna pobreza, y me fascinó.
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Los días pasaron velozmente entre visitas, 
reuniones y acontecimiento para celebrar. El 
15 de septiembre, fiesta de María Mujer de la 
Nueva Alianza, vivimos un día lleno de eventos: 
a la mañana el ingreso al noviciado de Diana y 
Ludmila, y en la celebración de la tarde la primera 
profesión de Hna. Vittoria, Hna. Bighada y Hna. 
Tania, y la renovación de los votos de Hna. Fátima, 
Hna. Lazara y Hna. Numó. La Fundación está 
creciendo: varias mujeres quieren seguir al Señor 
en el surco trazado por Santa María De Mattias. 
La formación inicial y continua es prioritaria y se 
respira una gran vitalidad misionera.
Durante la reunión  que tuvimos en Bula con todas 
las hermanas de la Fundación, pude apreciar 
la atención que se da a la vida comunitaria 
como espacio sagrado de encuentro para tejer 
relaciones evangélicas que sean testimonio y 
profecía.
No faltaron las visitas a las comunidades 
y lugares donde las hermanas realizan sus 
ministerios que relacionados con la educación, la 
alfabetización y la promoción humana. Muchas 
son las necesidades de la gente: las urgencias, 
sobre todo alimenticias y sanitarias, están al 
orden del día, y los esfuerzos para elegir la vida 
son grandes.  ¡Cuánto coraje, cuánta pasión… el 
fuego de los orígenes!
Muy conmovedora fue ir a la tumba de Hna. 
Romana y Esperia, escuchar la narración de 
aquel lejano 18 de junio de 2016, cuando la vida 

parecía detenerse frente a aquel acontecimiento 
tan doloroso y dramático.
Vuelvo a ver los rostros de cada hermana y 
bendigo al Señor porque puso en el corazón 
de cada una el deseo profundo de “ser todo 
amor y caridad”. Agradezco a cada hermana de 
la Fundación por la atención y el amor con el 
que me recibieron. Cada una es un don único, 
precioso e irrepetible para la Congregación y el 
mundo.
La vida donada de estas hermanas es una 
bendición para todas nosotras. Su deseo de 
entregarse por el Reino es un testimonio muy 
significativo de lo que estamos llamadas a ser: 
“testimonio siempre más creíble del amor tierno 
de Dios, de la que la Sangre de Jesús es signo 
elocuente y garantía de eterna alianza” (CdV 2).
Guinea me entró en el corazón antes que en los 
ojos, me hizo caminar dentro de un sueño antes 
que en la tierra. Me hizo comprender que la 
riqueza de la gente pobre está en el alma. Brilla 
como un diamante en sus corazones reflejos de 
luz, ecos brillantes que iluminan sus rostros de 
miles de sonrisas.
Es verdad, partir significa exponerse al riesgo… 
regresar y no ser más como antes.

Hna. Nadia Coppa, ASC
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Del 5 al 7 de octubre, en la casa general de las ASC en Roma, comenzó el camino formativo de una 
nueva comunidad intercultural, la del noviciado internacional de la congregación. 
La comunidad de formación del noviciado internacional, recientemente nombrada, se reunió para 
comenzar un año de preparación, en espera de recibir a las novicias en noviembre del 2019. El tema 
fue: “Mujeres consagradas en la sangre de Cristo / Nuestra vocación en la Iglesia”.
Durante la celebración de vísperas del viernes, la neo comunidad recibió la bendición y después 
de las presentaciones que se hicieron durante la cena, el grupo comenzó un fin de semana para 
compartir historias y reflexiones sobre la llamada desde el punto de vista bíblico, el desarrollo 
humano y la perspectiva misionera.
Las hermanas de la nueva comunidad esperan con entusiasmo la próxima reunión que se realizará 
en la futura sede del noviciado, en Santa Inés, en  vía Nomentana.

Hna. Joan Stoverink, ASC

Comunidad intercultural de Formación del Noviciado

La comunidad de formación está aquí representada
atrás en la fila:

Hna. Emanuela Škarica, Hna. Martha Joseph, Hna. Marisa Nardoni
sentadas:

Hna. Joan Stoverink, Hna. Mariamma Kunnackal
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Área continental: África
Misión Liberia

Actualizaciones de Liberia
La estación de las lluvias continúa aquí con bajas 
temperaturas mientras en los Estados Unidos se 
continúa sofocando y sudando. Esta semana, un 
viaje de tres horas a Pleebo, que normalmente 
dura dos horas, confirmó el motivo por el cual los 
viajes son pocos durante la estación de las lluvias. 
Sólo la tracción integral nos permitió permanecer 
en la carretera y escalar un par de colinas. Hubo 
personas que no pudieron hacerlo y que, quedando 
empantanados, tuvieron que liberarse del barro de 
arcilla roja. Gracias a Dios hicimos un viaje tranquilo 
y sin incidentes.
El mes pasado, en Gran Cess, la rutina de la vida 
cotidiana fue interrumpida por un grupo de mineros 
provenientes de Nigeria, que llegaron para organizar 
una operación de extracción de oro a lo largo de las 
costas del río. Su equipamiento está ahora frente a la 
casa del alcalde y los mineros nigerianos regresaron a 
casa. Una victoria ambiental definitiva para la mayor 
parte de los habitantes, preocupados porque sabían 
que esta operación habría contaminado el agua 
y arruinado la pesca y la extracción de camarones, 
alimentos importantes para la población local.
¿Cómo se creó esta situación? Grand Cess está 
dividido en nueve comunidades más una comunidad 
tribal de larga historia y tradición. Cada comunidad 
elige una persona que la represente en el consejo de 
la aldea. El jefe de la tribu es el que la representa en 
el consejo.
Parece que el jefe de la tribu había decidido 
vender parte de la propiedad del banco fluvial (no 
comprendemos los derechos de propiedad aquí) a 
la compañía nigeriana sin informar o discutir con los 
otros jefes. La comunidad en general lo supo en el 
momento que llegó el equipamiento y enseguida 
comenzaron a divulgar la noticia y organizar la 
reacción por parte de la gente. Hubo manifestaciones 
y una marcha. Al final, durante la marcha en las 
orillas del río los protestantes arrastraron a mano las 
maquinarias y el equipamiento (en metal y pesados) 
empujándolos hasta frente a la casa del alcalde. 
(Foto)

Naturalmente, esto no le 
gustó para nada al jefe de la 
tribu. Hubo conversaciones 
y, a decir del alcalde, “nos 
reconciliamos”. El tiempo 
revelará los frutos de este 
proceso de reconciliación 
si en esta aldea de 2.000 
habitantes habrá armonía, 
sobre todo porque una 
ciudad cercana permitió 
que se quedara la 
compañía minera. Durante 
el viaje de Monrovia, en 
dos pequeñas aldeas vi los 
graves signos de los daños 
ambientales y la contaminación derivados de las 
minas de oro. Gracias a Dios, algunos ciudadanos 
locales, jóvenes y ancianos, están informados de 
los daños que esta extracción causaría al ambiente 
natural.
Cambiando de tema, desde el 3 de septiembre 
comenzó el nuevo año escolar. La escuela San 
Patricio  hospedará alrededor de 350 estudiantes 
comprendidos la escuela materna hasta el 9º año. 
También hay dos escuelas públicas, una escuela 
primaria y una escuela media/secundaria en el 
mismo edificio. También existe un jardín maternal 
privado. Hna. Therese enseñará inglés en el 7º año 
y religión a los niños de 7º al 9º año. Además, como 
actividad después de las horas de clase, formará un 
club femenino por edad, para un desarrollo holístico 
a través de actividades adecuadas a la edad. Hna. 
Therese espera poder trabajar con la voluntaria de 
la asociación Peace Corps que enseña en la escuela 
secundaria pública, para abrir esta actividad a todas 
las chicas de Grand Cess.
Mientras tanto, Hna. Zita continúa trabajando para 
preparar la sala de corte y confección. Está trabajando 
con algunas de las mujeres que aprendieron esta 
actividad en los años 80 cuando ella estuvo aquí. 
Una nueva actividad para ella (y para la parroquia) 
será la de reunir a los niños más pequeños durante la 
misa dominical, fuera de la iglesia, durante la homilía 
(a menudo 45 minutos debido a la interpretación en 
idioma Kru) para explicar el mensaje del evangelio 
haciéndolo significativo para ellos. Hna. Zita también 
creó un jardín y plantó algunos árboles (palmeras y 
frutales) y ananás.
Disfruten el otoño, una estación que aquí no existe.

Hna. Therese Wetta, ASC
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Región Tanzania

Seminario: la vida comunitaria ASC
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Del 10 al 14 de septiembre 
de 2018, se realizó en 
Morogoro el seminario 
para las junioras ASC 
guiado por Padre George 
Mwaluko CPPS. El tema 
del seminario fue la vida 
comunitaria según el 
carisma ASC.
Nosotras, jóvenes 
junioras ASC, además 
de participar en los 
seminarios organizados por la región, todos los 
años tenemos la oportunidad de participar en 
otros cursos para crecer mejor espiritualmente. 
Estamos agradecidas a la administración 
regional por esta oportunidad.
Padre George nos habló de la vida comunitaria 
como elemento indispensable para nuestro 
crecimiento. Jesús es el centro de nuestra vida 
juntas y nos necesitamos mutuamente porque 
cada una tiene dones diferentes.  La comunidad 
se construye sobre la Palabra de Dios, la oración 
y la Eucaristía, la caridad y la reconciliación. 
Cada una está llamada a cuidar la comunidad 
participando plenamente en su construcción. 
Cada una es responsable del programa y los 
momentos para compartir. La comunidad es 
para la misión.
Dijo que la globalización, facilitando la 
comunicación, puede ser de ayuda al crecimiento 
de la vida comunitaria pero, en vez, algunas 
veces es su medio de destrucción. El uso del 

teléfono celular y de la computadora 
facilitó la comunicación, pero a 
veces cuando estos dispositivos 
multimediales son utilizados de 
modo incorrecto destruyen las 
relaciones de la comunidad, la misión, 
la oración y tal vez todo el sistema de 
la vida comunitaria. Nos animó a estar 
atentas al uso de los mass media para 
que no se transformen en fuente de 
demolición de la vida comunitaria 

sino que la sostengan en su 
crecimiento.

Hna. Getruda Faustus Masebe, ASC y 
Hna. Imakulata Michael Sayumwe, ASC

Padre George, CPPS junto con los tres jóvenes 
que renovaron los votos, Hna. Magdalena 
George Chipanta, Hna. Maria Elias Malele y 
Hna. Rosemary Elias Malele
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Área continental: Américas
Fundación Argentina

Los estudiantes del colegio Preciosísima Sangre

Los alumnos de 6º grado del colegio Preciosísima 
Sangre del nivel Primario, motivados por la 
docente del área de Lengua, Fiorella Fisicaro, 
leyeron y trabajaron varios cuentos de la escritora 
Sra. Norma Huidobro: La gata en el balcón, El 
anillo de esmeralda, La sopa envenenada, el pirata 
y la bailarina. La escritora Norma Huidobro visitó 
a los alumnos en la clase de Lengua y los niños 
realizaron una entrevista a la escritora. Observé 
una participación muy buena por parte de los 
niños.
La Sra. Norma, en todo momento motivó a los 
alumnos a que desarrollaran el hábito de la 
lectura que es un proceso intelectual  sumamente 
complejo, en el que se pone en juego  una serie de 
habilidades cognitivas que a la vez se desarrollan 
y enriquecen cuando esta actividad se torna 
constante. Por esto mismo, la actividad lectora 
está siempre presente en la educación y en la 
vida de toda persona. Se trata de una experiencia 
personal única e irrepetible que también nos 
aporta una serie de beneficios prácticos que 
podemos recrear en nuestra vida cotidiana.

Los alumnos de 5º grado A-B-C del mismo colegio, 
durante el mes de septiembre realizaron una 
campaña solidaria de recolección de alimentos 
para los niñitos del Jardín Maternal Santa María 
De Mattias. El día 26 fueron al Jardín para llevar 
los alimentos, conocer y jugar con los niños del 
Centro.
Fue una tarde muy productiva, aprendiendo así 
que siempre se debe ayudar a los hermanos que 
tienen menos.
La Hna. Elena Bilbao, responsable del Centro, 
estaba muy contenta con la presencia de los 
alumnos del colegio. Así como decía MDM “ Estén 
alegres y trabajen de corazón  por Jesucristo.  
Les entrego a todas las niñas.  Ámenlas mucho...”  
(MDM C. 391)

Hna. Susana Misermont, ASC
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Región USA

Recordando a Rudy Torrini

La semana pasada, nos enteramos de la muerte 
del conocido escultor de St. Louis, Rodolfo “Rudy” 
Torrini, acaecida el miércoles 5 de septiembre 
a la edad de 95 años, debido a algunas 
complicaciones relacionadas con la demencia 
senil.
El Sr. Torrini, hijo de un fabricante de herramientas 
italiano inmigrante y una pianista de cine mudo, 
es conocido por sus esculturas públicas que hoy 
embellecen la zona de St. Louis. Entre sus obras 
más famosas están: el jugador de fútbol, el oficial 
de policía, el chico y su perro, los inmigrantes 
italianos, el Dr. Martín Luther King Jr., Papa Juan 
Pablo II y el niño de 9 años asesinado por un 
proyectil durante una disparada.
Pero lo que es especial para las Adoratrices 
es la escultura de las Cinco Mártires de la 
Caridad en el jardín del convento de Ruma, 
que representa a las mujeres en círculo, con los 
brazos extendidos, las manos unidas y el rostro 
dirigido al cielo en signo de júbilo.
El diseño simple de la estatua expresa la 
simplicidad de sus vidas en Liberia. El escultor 
las representó en un círculo para simbolizar su 
unidad y la “corona de su martirio”. Escribió: “Su 
gesto fue la expresión del don supremo de sus 
vidas, en un tiempo en que la palabra de orden 
para todos era la de escapar”.
La escultura, dedicada el 26 de junio de 1994, 
fue la ocasión para compartir la historia de las 

hermanas con quienes nunca las conocieron. 
Para nosotras adoratrices, la vida de las hermanas 
será siempre una inspiración, y el don del 
escultor testimonia su espíritu y su humanidad 
no obstante la tragedia.

Hna. Barbara Jean Franklin, ASC
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El 30 de junio, Hna. Jo Ann Mark recibió un e-mail 
de la asociación para los inmigrantes, perteneciente 
a la asociación de los superiores mayores religiosos 
de los Estados Unidos (LCWR). El e-mail pedía la 
disponibilidad a las comunidades religiosas para 
hospedar a los que requerían asilo. Después de 
haber discutido esta solicitud con el equipo de 
gerencia, Jo Ann tomó contacto con los solicitantes 
comprometiéndose de lleno, decidiendo así 
comenzar una aldea para dar hospedaje a las familias 
en busca de asilo.
Para comenzar la aldea en el convento de Wichita 
bastó una enfermera que trabaja en Caritas, 
proveniente de Angola que habla francés, una 
adoratriz que habla portugués y un grupo de 
empleados que habla español. Agrega el personal 
encargado de la manutención y otros encargados 
de conseguir ropa y juguetes acordes a la edad. Y 
aquí está el convento listo para transformarse en una 
aldea para hospedar a dos familias en busca de asilo.
Son un total de nueve personas que ahora residen 
en el ala C del tercer piso. Una familia está compuesta 
por Federico Julho y sus cuatro hijos, Federico 
(llamado Fredilson) de 6 años, Magdalena (llamada 
Neydi) de 11 años, Mandala (llamada Jonilson) de 4 
años, y Fernanda de 7 años.
La otra familia está compuesta por Helena Clementia 
y sus tres hijos: Marian de 9 años, Edwina de 3 años y 
Madalina de 1 años y medio.
El lugar donde las familias están hospedadas lleva 
el nombre del Beato Stanley Rother cuya foto está 
colgada en el corredor.
Federico Julho es originario de la República 
Democrática del Congo, pero pasó muchos años en 
Angola donde nacieron y crecieron sus hijos.
Durante la fuga en Congo, Federico y los niños 
fueron separados de la esposa y sus dos niños más 
pequeños. En los últimos cinco meses, Federico fue 
un padre que llegó de Congo a los Estados Unidos, 
primero a Dallas y después a Wichita el 17 de agosto.

Con la ayuda de varias agencias en Wichita, pudo 
encontrar a su esposa y el 31 de agosto, él y sus hijos 
le hablaron por teléfono, descubriendo que ella y 
los dos niños más pequeños están en Costa Rica. El 
desafío ahora es encontrar la manera para reunir a la 
familia.
Muchas hermanas creen que fue por intercesión de 
P. Stan (y la Cruz Roja Internacional) que su esposa e 
hijos fueron encontrados.
Los tres hijos más grandes van al jardín de infantes 
mientras que la más pequeña va al jardín maternal. 
Mientras tanto, hace unas dos semanas, recibimos 
a la familia Clementia. Varias hermanas están 
preparando a los niños para ir a la escuela al programa 
“Head Start” y les enseñan el idioma inglés.
Las hermanas de la aldea se están prodigando de 
todas las maneras para ayudar a ambas familias. Les 
proveen de transporte para que los niños vayan al 
jardín de infantes y a la escuela cuando los autobuses 
no funcionan, les ayudan a hacer las tareas, les 
enseñan inglés a través de juegos de dominó y 
old maid y los cuidan cuando salen para andar en 
bicicleta. También se dan lecciones de inglés a los 
adultos  y cuando necesitan les acompañan a las 
varias agencias.
El personal del Centro nos ayudó a comprender 
sus necesidades y una de las prioridades para las 
chicas era la de arreglar el cabello según el estilo 
africano. Las tres chicas más grandes se sienten más 
dignas ahora que sus cabellos están elegantemente 
peinados.
Ahora, los medios de transporte del Centro tienen 
varios asientos (se necesitan dimensiones diferentes 
para las diversas edades de los niños) y el comedor 
principal está dotado de dos sillitas. Para Edwina se 
utiliza una camita para niños que fue donada.
Desde que los niños se ambientaron, son más 
cariñosos. El personal del Centro continúa ayudando 
con las traducciones y prestando la debida atención 
a los niños.

Hna. Diana Rawlings, ASC
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El invierno argentino me recibió con el calor de los 
abrazos y del corazón de las hermanas Patricia Ataria, 
Ana María Krall, Marcela Cravera, María Mossa, María 
Elena Bilbao, Miriam Ortiz, Susana Misermont.
Un tiempo de familia y de fraternidad, no de ocasión. 
El redescubrimiento de los valores construidos 
juntas, como memoria y narración, nos envolvió 
y regeneró en la alegría de volver a encontrarnos 
como hermanas y amigas. Vivimos un tiempo 
ocupado y exigente en el que hicimos lectura, 
evaluación y discernimiento sobre nuestra vida de 
mujeres consagradas en el signo de la sangre en la 
Iglesia universal y específica en Argentina. Los días 
intensos y gozosos fueron sostenidos con el aporte 
fecundo de todas. Dos temas de profundización: 
releemos la sequela Chirsti como llamada única para 
mí, en el signo de la fraternidad vivida en común; nos 
ponemos en discernimiento sobre el estado y la vida 
de la Fundación ASC en Argentina en la Iglesia, hoy.
El compartir honesto y rico de buena voluntad de 
todas llevó a redactar orientaciones para proceder 
hacia el futuro.
La oración y la Eucaristía, celebradas con humildad en 
la invocación continua del Espíritu Santo sostuvieron 
y corroboraron el discernimiento. Después, 
la inmersión en el ministerio de las hermanas 
argentinas: pastoral a todo campo; compañía con 
los últimos; promoción de los pobres; de aquellos 
que viven dificultades sociales profundas. Es la 
Iglesia de Papa Francisco que se me presenta como 
una caravana en la que los brazos se extienden 
para sostenernos mutuamente en el abrazo de la 
misericordia solidaria, como en una peregrinación 

santa. Después de un 
largo camino por calles 
de tierra y barro, entre 
las casillas, fui invitada 
a un asado preparado 
por toda la comunidad 
parroquial que atiende 
la pastoral en las Villas. 
Las personas quieren 
decirme, y lo dicen, con 
participación viva, que 
las hermanas son una 
bendición, son la mano 
y la sonrisa de Dios para 
ellos. Admiro también la 
animación formativa en 
el polo educativo en Villa 
Bosch que cuenta con la asistencia de 1500 entre 
niños, adolescentes y jóvenes. Se toca un cuerpo 
educativo bien compaginado en el carisma de la 
Sangre de Cristo. Investigación científica y diaconía 
de caridad se entrecruzan admirablemente. Y… 
como cumplimiento de esta permanencia argentina, 
con alegría y esperanza, se asoman dos jóvenes: 
hablo mucho con ellas de la llamada especial que 
puede resonar en el corazón. En el vuelo de regreso 
a Italia, cuido todo en el corazón y confío a Dios 
cada promesa. Gracias, hermanas, por sus vidas 
dedicadas a Cristo por el pueblo en el signo de la 
Sangre preciosa.

Área continental: Europa
Región Italia

En tierra Argentina...

Hna. Nicla Spezzati, ASC
  Superiora regional

Región Italia

6-10 de agosto de 2018, tiempo propicio que seis 
jóvenes en discernimiento vocacional quisieron 
reservar para unas “Vacaciones en el Espíritu”. San 
Vito Romano (RM) el lugar para una experiencia 
de conocimiento recíproco en la común búsqueda 
de la voluntad de Dios. Al grupo de chicas que ya 
comenzaron el camino se agregan otras nuevas. 
Motivo para agradecer al Señor y para pedirle a Él 
la gracia de continuar testimoniando la alegría de la 
que Él es la fuente. ¡Toma en la mano tu corazón! Es el 
eslogan que coloreó de fantasiosa búsqueda nuestras 
jornadas vividas en alternancia de momentos en 
el lugar y momentos de salida que ayudaron a 
distender el cuerpo y a tender el corazón hacia lo 
alto. El 11 y 12 se las encuentra entra la multitud del 

Circo Máximo junto con muchos jóvenes italianos 
que, en camino desde diferentes partes, desafiaron 
el calor del verano para decir con Papa Francisco 
que sus sueños son cuidados y defendidos. La fuerte 
experiencia se concluye en plaza San Pedro para… 
volver a partir hacia el mundo.

Hna. Miriam De Michele, ASC

Un tiempo estivo de discernimiento

Del Mundo ASC
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La iniciativa polaca 
de evangelización 
Parada de Jesús está 
ligada al festival de 
música Poland-Rock 
(ex-Woodstock) que 
se realiza desde 1999. 
Durante la Parada de 
Jesús, además de los 
eventos musicales, 
también se organizan 
retiros, reuniones y talleres para los evangelizadores 
y todos los voluntarios.
La Parada de Jesús es parte de este gran mosaico y es 
hermosa porque los participantes, con su presencia, 
recuerdan que Jesús no excluye a nadie.
En los campos de Woodstock experimenté el grito 
dramático de la Sangre de Cristo. Jesús no me llama 
solamente a dar mi tiempo por el prójimo perdido 
y a proclamar su Buena Noticia, sino que también a 
permitirle cambiar mi corazón a través del encuentro 
con diferentes personas. En la Parada de Jesús se 
puede experimentar a Jesús como Evangelio que 
cambia la vida y le da significado.
Caminando por las calles de esta ciudad improvisada 
compuesta por tiendas, quedé  impresionada por 
las personas que acampaban entre montones de 
basura. Mientras caminábamos en grupo, uno de los 
evangelizadores atrajo nuestra atención sobre un 
hombre que estaba envuelto en cartón junto a un 
montón de latas de cerveza. A primera vista, parecía 
que tuviese unos 60 años, destruido como estaba por 
el alcohol y todavía más por la soledad. En realidad 
tenía 38 años y soñaba tener una familia. Estas 
personas solas que vienen a Woodstock para poder 
olvidar sus problemas y ahogarlos en el alcohol, a 
menudo se dirigen a los evangelizadores para poder 
hablar. He aquí la historia de David: estaba mucho 
mejor hace dos años. Hoy las cicatrices y los tatuajes 
en la piel dicen mucho más que sus discursos 
confusos. Su llamada de amor se transformó para mí 
en el grito de Jesús, de su sangre.
Entre la multitud llena  de polvo coloreada de Krishna 
se podía caer en la ilusión que esta es la libertad. 
Esta es la igualdad y la fraternidad. Pero el polvo 
de color rojo del campo de Kostrzyn me recordaba 
continuamente a la joven que lloraba entre nuestros 
brazos a la mañana desilusionada por la propuesta de 
este tipo de libertad. Las heridas humanas a menudo 
se esconden detrás de un aspecto despreocupado 
y descuidado y una libertad romántica. Cada día 
aprendía a reconocer en estas apariencias el grito 
desesperado de amor. Todavía recuerdo a un joven 
con los cabellos verdes, un artista “hazlo tú solo”, que 

después de pocos minutos nos dijo que desde hacía 
muchos años sufría de depresión y que el festival era 
un modo para olvidar todo, para distraerse de sus 
preocupaciones. Me conmovió mucho la actitud 
de su novia que con gran paciencia esperaba su 
regreso a la vida cuando estaría maduro y listo para 
crear una familia.
Para mí se trató también de sumir las heridas de 
otra persona, las debilidades de la Iglesia, la fuerza 
de Cristo; pero también enfrentar la verdad que la 
Iglesia, como institución, hiere a los demás y que 
nosotros, gente de la Iglesia, también somos causa 
de escándalo y por eso muchos abandonan a Dios.
Recuerdo en especial el encuentro con un grupo 
de personas bajo las tiendas. Sin apuro, todos se 
presentaron, hablaron de sus familias. Nuestros 
amigos se quejaron de la Iglesia, hablaron del 
abandono de la fe. Nuestra conversación se hizo 
más profunda, tocamos los temas más serios. Un 
punto especialmente importante fue la oración 
comunitaria de intercesión. Dejando a este grupo 
nos sentimos más enriquecidos por nosotros 
mismos y por Dios.
La experiencia de estos días me mostró el rostro 
pascual de la Iglesia porque Cristo asume nuestros 
sufrimientos, no hace diferencia entre aquellos 
“buenos” de Parada de Cristo y aquellos “malos” de 
Poland-Rock. En su sangre nos une y nos muestra 
que necesitamos uno del otro.
Me enamoré de esta Iglesia bajo la gran tienda: 
parecía un hospital de campo que ofrecía reparo. 
Frente a un supermercado, LIDL, siempre lleno, 
volviendo de la evangelización, podíamos ver a las 
personas tiradas por tierra cansadas y borrachas, o 
bien a las familias con niños que venían a curiosear, 
mientras los sacerdotes confesaban cerca de la gran 
tienda y rezaban junto con los laicos y las personas 
consagradas. Me enamoré de esta Iglesia que sale y 
va al encuentro de la persona, la busca, la abraza y 
le anuncia a Jesús. Siento la nostalgia de esta Iglesia 
porque está viva aunque tiene que arriesgar. Es 
riesgoso, pero no tenemos otra Iglesia.

Hna. Tatiana Studentowa, ASC

Tocar las heridas de Jesús
Región Wroclaw

Del Mundo ASC



Celebrar la estación de la creación al modo ASC

Del 1 de septiembre, día de oración por la creación, 
hasta el 4 de octubre, día de la fiesta de San 
Francisco, santo patrono de la ecología en muchas 
tradiciones, se celebró un tiempo especial para 
alabar al Creador y proteger el don de la creación. 
La estación de la creación, comenzada 
en 1989 por la Iglesia ortodoxa, es ahora abrazada 
por la más amplia familia ecuménica que se une 
para rezar, cuidar la creación y responder a la 
llamada urgente a encontrar soluciones a la crisis 
de nuestra casa común.
Nosotras adoratrices respondimos a la invitación 
y nos unimos a los cristianos de todo el mundo 
que rezaron y celebraron, mientras realizamos 
nuestro rol de administradores de la creación de 
Dios. Y aquí compartimos algunas de nuestras 
historias…
Hna. Lisbeth compartió que nuestras hermanas 
de Schaan, junto con otros parroquianos 
hicieron una experiencia de oración, guiadas por 
el sacristán local, sumergidas en un panorama 
con la espléndida vista de las montañas y el lago. 
“Para hacernos más conscientes de la belleza 
de la naturaleza en la que vivimos todos los 
días, mientras meditábamos sobre el tema de la 
relación de amor con cada creatura, nos invitó a 
estar agradecidas y atentas”.  
También nuestras hermanas en los Estados 
Unidos se unieron a la oración de Papa 
Francisco, la “Oración Cristiana de Unión con la 
Creación” durante todo el mes y la Oración de las 
Direcciones (norte, sur, este, oeste), invocando la 
bendición sobre todas las direcciones del mundo. 
Al cierre de la estación, Hna. Anne  Irose, durante 
la celebración, teniendo el globo terráqueo entre 
los brazos, guiando una procesión fuera de la 
capilla de Ruma, nos invitó a movernos hacia la 
creación para bendecirla y glorificar a Dios por el 
suelo que es santo. 
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“Agradezco al Señor por el don de nuestra casa común
y por todos aquellos de buena voluntad comprometidos a protegerla”.

Papa Francisco, 1 de septiembre de 2018

Espacio JPIC/VIVAT



En Zagabria, Hna. Cecilija, persona de contacto 
de JPIC/VIVAT, preparó un servicio de oración 
que fue utilizado en toda la Región y se movilizó 
animando a todas las hermanas “a organizar varias 
actividades con los niños, los colaboradores y en 
las parroquias donde realizan su ministerio”.
En España, nuestras hermanas se unieron a los 
católicos y ortodoxos para una reunión de reflexión 
y oración organizada por el arzobispo de Madrid y 
la asamblea ecuménica ortodoxa que incluyó un 
discurso sobre Cuidado del Aire, una exposición 
sobre el clima y un servicio de oración ecuménica.
En casa general, la comunidad internacional 
guiada por Hna. Rani Padayattil vivió un tiempo 
de reflexión orante que incluía el momento del 
paso “de la contemplación a la acción”, y así cada 
hermanas escribió su acción concreta para el 
cuidado de la tierra. Los compromisos escritos, 
después de ser compartidos en voz alta, fueron 
colocados en un poster “para que todos los días 
nos recuerden el compromiso tomado a favor de 
la creación de Dios”. 
En Roma, las hermanas participaron en la misa 
del Laudato Si, realizado en un bellísimo jardín, 
rodeadas por la maravilla de la creación.
Y en Polonia, nuestras hermanas fueron 
impulsadas a profundizar el tema y las 
problemáticas de la ecología en este tiempo en 
que el país se está preparando para la cumbre 
internacional sobre el clima que se realizará en 
Katowice en diciembre. Este evento impulsó a las 
hermanas a “adoptar tres principios, aplicables a 
la vida de todos los días: separación de la basura, 
ahorro de electricidad y agua, y utilización sólo 
de bolsas de papel o de tela para las compras”. Un 
ejemplo de cómo las ASC integraron los valores de 
la creación con el estilo de vida cotidiano.
Y sabemos que todavía son muchas las iniciativas 
que se realizan a favor de la creación en el mundo 
ASC y queremos recordar que, cada pequeño paso 
hecho en esta dirección es capaz de abrir nuestros 
corazones para hacerlos más “atentos al grito de la 
Sangre”.

Hna. Dani Brought, ASC
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Calendario Administración General
21 - 30 de noviembre: Consejo General Ampliado 2018
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Cumpleaños: 
Celebramos la vida
50 años
Hna. Analice Pereira Vieira                        25/11/1968    Manaos
60 años
Hna. Tatyana Ugaynova                              05/11/ 1958   Wrocław
Hna. Angela Maria Pinho Cavalcante  24/11/1958    Manaos
Hna. Eun Sook Cecilia Kim                      30/11/1958    Corea
80 años 
Hna. Maria Grazia Carpenito                   15/11/1938    Italia
90 años 
Hna. Maria Iannotti                                    19/11/1928     Italia

Volvieron a la casa 
del Padre

26/09/2018  Hna. Tommasina Siddi                      Italia

21/10/2018  Hna. Silvina Pellegrini                       Italia             

28/10/2018  Hna. Esmeralda Gonçalves do Vale  Manaos

Mensual de Información

a cargo de
Adoratrices de la Sangre de Cristo

Comunicaciones Internacionales - Dirección General
Via Maria De Mattias, 10 - 00183 ROMA

Año XXI,  Nº 12, noviembre de 2018

Comisión de redacción
Maria Grazia Boccamazzo, ASC

Mimma Scalera, ASC

Traducciones a cargo de
Hna. Klementina Barbić - croato

Hna. Betty Adams - inglés
Hna. Martina Marco - kiswahili

Hna. Bozena Hulisz - polaco
Hna. Clara Albuquerque - portugués

Hna. Miriam Ortiz - español
Hna. Lisbeth Reichlin - alemán

En la Congregación


